

Experiencias sobre participación social y vivienda

- Proyecto Mutirao 50 de construcción y mejora de viviendas de los vecinos de Fortaleza (Brasil). A través de este proyecto de construcción de viviendas se crean grupos comunitarios que permiten el desarrollo de los barrios. Estos grupos, formados por 10 ó 15 familias con bajos ingresos, se comprometen juntos a mejorar sus viviendas. Al mismo tiempo se crean microempresas que proporcionan puestos de trabajo. Además participan en el proyecto distintos agentes como la Universidad, el Ayuntamiento y organizaciones comunitarias.
- Un ejemplo de participación y renovación urbana. La remodelación de barrios de Madrid (España). Esta experiencia cuenta el proceso de transformación de algunas zonas de infraviviendas en la periferia de Madrid, en barrios con viviendas dignas. Lo interesante es todo el proceso participativo, mediante el que los vecinos intervinieron en el diseño de sus propios barrios.
- Programa de autogestión en Vivienda y Hábitat Popular, Caracas (Venezuela). Proyecto interesante, pero centrado exclusivamente en la construcción y autogestión de viviendas, en el que mediante un proceso educativo, las comunidades se organizan para construir sus propias casas. Los beneficiarios participan activamente en la toma de decisiones que les afectan.
- Proyecto de construcción de viviendas en Shangai (China) Proyecto de realojo de familias que vivían en condiciones de hacinamiento, según el nivel de ingresos de cada una de ellas. No parece que se prestase atención a la participación de los afectados, entendida como intervención en los procesos de toma de decisiones.
- Estrategia de construcción de vivienda económica y ecológica (India) A través de una estrategia de construcción de viviendas para gente sin recursos, se consigue la mejora de las condiciones de vida de distintas poblaciones en la India. La experiencia concede mucha importancia a la formación de la población, de manera que ellas mismas sean las que participen en el desarrollo de su entorno.
- Hogares de las Iglesias de Neemías, Sur del Bronx, Nueva York (Estados Unidos) Modelo de organización y financiación, apoyado en participación social con el objetivo de proporcionar viviendas en propiedad a familias con escasos recursos. Los Hogares de Neemías han demostrado su eficacia no sólo en esto, sino también en términos de autoestima, mejoras en educación y en el entorno.
- Regeneración del área urbana de Hulme en el centro de Manchester (Reino Unido). Las asociaciones de vecinos, junto con la junta municipal, elaboraron una propuesta de construcción de viviendas de calidad, con criterios medioambientales y de accesibilidad económica. Se recupera el entorno urbano concentrando vivienda, ocio y trabajo. Incluye una valoración de las consecuencias

posteriores del proyecto.

- Proyecto de desarrollo urbano comunitario en áreas de reasentamiento, El Cairo (Egipto).
La experiencia consiste en crear redes comunitarias y canales de participación en barrios de realojo, en los que los habitantes proceden de distintos sitios. Esto se consigue con la creación de comités a distintos niveles que tratan de resolver los problemas de cada barrio. Se presta una atención especial a la participación de las mujeres.

Fecha de referencia: 31-01-1998

Boletín CF+S > 4 -- Especial sobre VIVIENDA Y PARTICIPACION SOCIAL >
<http://habitat.aq.upm.es/boletin/n4/n4lista1.html>

Edita: Instituto Juan de Herrera. Av. Juan de Herrera 4. 28040 MADRID. ESPAÑA. ISSN: 1578-097X